

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Jueves 25 Abril 1889

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETA AL MES

AÑO XVII

Núm. 4.894

Correspondencias

Madrid 22 de Abril.

Nada menos que de antipatriótica califican los ministeriales la campaña que se anuncia que emprenderán los conservadores contra los planes futuros del gobierno; y yo á la verdad no encuentro nada mas patriótico que la actitud en que los conservadores se han colocado, y la campaña que se dice van á emprender en cuanto las Cortes reanuden sus tareas.

No sé yo por que regla de tres han de entender los fusionistas que todo lo que no sea ayudarles en sus planes ha de poder ser calificado con verdad de antipatriótico. Ellos no han mostrado prisa en dos años y medio por que el proyecto de reformas militares fuese ley, y por el contrario, durante tan largo lapso de tiempo, han revelado que á duras penas podian entenderse, y ahora censuran que los conservadores, estimando la materia tal cual es, grave y delicada, se propongan debatirla con todo detenimiento, examinando con cuidado el texto de cada artículo y presentando cuantas enmiendas juzguen necesarias á su mayor perfeccion.

Por falta de decision en el gobierno todo y por dejadez en el Sr. Sagasta han dejado pasar dias y dias, sin hacer cosa de provecho ni presentar los presupuestos, y ahora, á pretexto de lo avanzado de la estacion y de los compromisos contraidos con los demócratas para que se discuta la ley del sufragio, hallan antipatriótico que los conservadores, á los cuales no agrada esta ley, se opongan á que los presupuestos se aprueben por cansancio, celebrando sesiones dobles, ó ampliando las horas de la ordinaria en terminos de cansar á los mas aptos para esta clase de estudios. Esto será muy fusionista; pero es muy poco razonable.

Todavía, á la altura en que estamos, no se sabe qué hay de las anunciadas economías en Marina, que algunos niegan haya habido nunca propósito de hacer, y aun hay quien asegura que el propio Sr. Sagasta hablando hoy en intimidad con alguno ha manifestado que no le preocupaban tampoco; porque su aspiracion era llevar por lo menos veinte millones de pesetas de economías, y éstas ya las tiene conseguidas. De modo que si algo obtiene de Marina, esto mas llevará para satisfacer las aspiraciones del país.

Aunque hemos procurado averiguar la noticia de si los ministros de Hacienda y Marina se han visto para tratar de las economías, solo hemos sabido que ni aún siquiera lo ha considerado necesario D. Venancio, el cual se ha concretado á conferenciar con los jefes de contabilidad y de las armas en Marina, prescindiendo del ministro, puesto que son ellos los que se oponen á que se corrijan los infinitos abusos que la opinion y la simple lectura de su especial presupuesto denuncian. Semejante tramitacion hará poco honor á la iniciativa del ministro; pero esto es cuenta del Sr. Rodriguez Arias.

Los senadores y diputados por Lérida

han visto hoy en su despacho de la Presidencia al Sr Sagasta para pedirle que se active y ponga al debate el dictámen relativo al ferro-carril del Noguera Pallaresa. El presidente del Consejo les ha recibido muy afablemente, ofreciéndoles que hablará con el ministro de Fomento del asunto. El Sr. Maluquer no ha concurrido á esta entrevista porque habia tomado á su cargo ver al señor conde de Xiquena, lo cual no ha conseguido por una circunstancia fortuita. Pero le verá con los demás representantes en Cortes por la provincia de Lérida, mañana, 23, para el pronto despacho del asunto.

Ha estado hoy en Palacio á ofrecer sus respetos á la Reina el general Martinez Campos y ya esto ha bastado para que se comente la noticia diciendo que el general ha aprovechado algunas preguntas de Su Majestad para apuntar los peligros de una situacion que desatiende los verdaderos intereses del país para cuidarse de cumplir sus compromisos políticos con los partidos avanzados á fin de seguir asegurándose su benevolencia.

Tambien se han hecho algunos comentarios sobre la entrevista ayer celebrada por el ministro de la Guerra con el general Cassola, en casa del último, lo que prueba que fué éste el buscado y que á pesar de su actitud de abierta hostilidad se procura complacerle en lo posible.

De Cádiz se ha recibido hoy un despacho anunciando que unas de las salas del Hospital provincial y el anfiteatro del mismo amenazan ruina inmediata y solicitando del gobierno que por el ministerio de la Guerra se devuelva á la Diputacion el Hospital de San Fernando para albergar allí á los enfermos, siquiera sea provisionalmente.

La sala de lo criminal que entiende en el proceso ruidoso de la calle de Fuencarral tramita el recurso de súplica de la defensa de la Higüina para que la causa sea repuesta á sumario; pero se teme que lo desestime, y en este caso el señor Galiana renunciaria á la defensa por entender que en asusto de tanta gravedad deben prestarse las mayores facilidades á los procesados para poder defenderse.

El ministro de Hacienda tiene el propósito, segun he oido, de no mantener en los próximos presupuestos el impuesto de 1 por 100 sobre los cupones de la Deuda interior, y si solamente un pequeño impuesto sobre las pólizas. En cambio consignará la venta progresiva en pequeñas partes de montes del Estado, lo cual le librá de contratar empréstitos que suelen ser ruinosos para el Estado.

Creo que los presupuestos no se presentarán hasta primeros de mayo.

Tambien he oido decir que el general Martinez Campos trabaja, ya que él personalmente no puede hacerlo, por no aparecer disidente en el partido liberal, para que los conservadores acentúen su oposicion á las reformas militares en el Senado; pero éstos parece que han contestado que solamente impugnarán de ellas lo que conceptúen malo, dejando pasar lo que creen benefi-

cioso para el ejército. En una palabra, no quieren ser obstruccionistas, para que despues se encuentren con un mochuelo cuando vengan al poder, que lo conceptúan algo próximo.—Z.

Paris 21 de abril.

Dos rumores igualmente acreditados circulan acerca del general Boulanger: segun el uno, el general ha sido decididamente espulsado de Bélgica; segun el otro, el general se ha anticipado á toda intimacion, y temeroso de una próxima espulsion, ha resuelto trasladarse á Inglaterra con el pretexto de un banquete organizado en su honor por un grupo de franceses que residen en Londres.

En el fondo, poca diferencia hay entre ambos rumores.

Lo que parece cierto es que el gobierno belga ha hecho confidencialmente una segunda advertencia al general Boulanger con motivo de los últimos conciliábulos celebrados en su domicilio, haciéndole notar que la hospitalidad no podia conciliarse con la organizacion de una campaña activa y permanente contra un gobierno vecino.—Francia, se le ha dicho, no pudo tolerar en su territorio las maquinaciones de don Carlos de Borbon contra el gobierno establecido en Madrid, y Bélgica no puede consentir por mas tiempo las maquinaciones de un pretendiente contra el gobierno constituido en Paris.

En vista de esta indicacion, el general ha decidido alejarse de Bruselas, á lo menos momentáneamente, para ir á pasar unas cuantas semanas en Londres. Durante este tiempo, sus amigos y él deliberarán acerca de la resolucio definitiva que consideren oportuno tomar.

Una sociedad inglesa de navegacion ha puesto uno de sus vapores á disposicion del general, quien ha aceptado el ofrecimiento, y, segun se anuncia, marchará el miércoles próximo. El «Times» le da muy friamente la bienvenida y aquí sus partidarios se muestran sumamente disgustados por esta agravacion de destierro, que interpondrá el mar entre ellos y su idolo.

Entretanto, el Tribunal Supremo de justicia continúa la instruccion del sumario contra el general Boulanger y sus amigos. Hasta ahora se ha recibido declaracion á algunos testigos muy importantes, y especialmente al general Saussier, gobernador militar de Paris; á M. Cambon, nuestro embajador en Madrid, acerca de determinados hechos relativos á la estancia del general en Tunes, y al ex-ministro de la Guerra, general Ferron. El punto capital del proceso parece que sigue siendo el referente al reclutamiento de partidarios entre los individuos del ejército. A este propósito, se habla de la misteriosa declaracion de una señora, de quien se ignora el apellido y que tenia su rostro oculto por un espeso velo, y la cual al terminar su declaracion ha sufrido un violento ataque de nervios que ha exigido la intervencion de los facultativos del palacio del Senado. Este suceso ha escitado muchísimo la curiosidad

pública y sin duda no tardará en conocerse la clave del enigma.

Además, se han practicado numerosas pesquisas en Paris y en provincias y especialmente en una hacienda del conde Dillon, amigo íntimo del general Boulanger, situada en una pequeña isla de las costas de Bretaña. En ella se ha encontrado cierto número de papeles, pero los boulangistas aseguran que no tienen nada de comprometedor.

Por su parte, el procurador general, M. Quesnay de Beaurepaire, ha promovido una causa criminal por el delito de injuria y de difamacion contra siete ú ocho periódicos boulangistas que desde hace dos semanas se complacen en arrastrar su nombre por el lodo, habiéndoles reclamado una fuerte suma en concepto de indemnizacion de daños y perjuicios. Estos últimos procesos se verán el día 1.º de mayo, ante el tribunal correccional de Paris, ¡Siempre ruido y escándalo, cuando tanta tranquilidad necesitamos con motivo de la Exposicion Universal!

Por encima de todos estos pequeños incidentes predomina un hecho que los periódicos republicanos consignan con orgullo y alegan como un argumento irrefutable sobre el estado de vitalidad y de pujanza material de nuestro país, cual es, que el 3 por 100 se cotizó ayer á 87 francos 30 céntimos, es decir, el mas alto precio que haya alcanzado en este siglo.

Este hecho es rigurosamente exacto; pero ¿debe atribuirse única y exclusivamente á la república y no cabe por el contrario preguntar hasta dónde llegaria nuestra prosperidad, bajo un gobierno duradero, sólido y respetado?—O.

(«Diario de Barcelona».)

PARIS 22 ABRIL

Se lee en un periódico de Roma:

«Cuando podian considerarse terminados ya los desórdenes que tanta zozobra han causado en las campiñas de Como, han llegado noticias de Rovata en el Varesino, y segun ellas los campesinos de esta última ciudad se han declarado en huelga.

En Mesina continúa la huelga de los panaderos y está ya á punto de principiar la de los trabajadores de pastas.

En Milan se prepara una huelga general de todos los obreros. Los periódicos dicen que se han enviado instrucciones particulares y reservadas al prefecto de la ciudad para evitar tales desórdenes.

Contribuye á confirmar estos rumores el hecho de que algunos dias á esta parte la guarnicion de Milan ha sido aumentada y de que la tropa está sobre las armas en todos los cuarteles.

En Turin se declaran asimismo en huelga los obreros silleros y los obreros de la fábrica de fornituras militares y se reunen en los locales de «l'Associazione dei lavoratori» presidida por el obrero Reviglio.

Y otro tanto sucede en las demás provincias de Italia, sin hablar de la triste situacion de las Pullas, de Cerdeña, de Sicilia, etc.

á los alumnos de Medicina que se licencien desde 1.º de Junio de 1890 en adelante, no es aplicable á los que siguen sus estudios por el plan de 13 de Agosto de 1880.

El vapor-correo llegado hoy á este puerto ha sido portador de un aparato fotográfico para uso de D. Félix de Bazarán, Jefe de la Administración Subalterna de Hacienda de este Partido.

Ha sido destinado al Batallón Reserva de Inca el Capitán de Infantería D. Pedro Motta, Ayudante que era del General señor Serriñá.

Segun dice un colega palmense, por vía de ensayo se puso telefónicamente en comunicación estas últimas noches el teatro Principal de dicha ciudad con las casas que tienen ya fijada su instalación de la red que se está tendiendo, produciendo un resultado admirable, pues ha podido oirse de todas ellas sin perder un detalle, la ópera que se estaba cantando en el referido coliseo

En el Gobierno de esta provincia se ha recibido el título de Doctor en Medicina y Cirugía expedido á favor de D. José Comellas.

En la tarde de hoy han pasado á felicitar al Excmo. Sr. General Gobernador, los Sres. Jefes y Oficiales francos de servicio, de los Cuerpos é Instituto que guarnecen esta plaza.

Los contribuyentes que deseen domiciliar, durante el año económico venidero, el pago de las contribuciones territorial é industrial, deberán solicitarlo en papel del sello 12 de las administraciones de contribuciones, expresando con toda claridad el nombre del contribuyente, el punto donde radican las fincas ó consten amillaradas, la clase de industria que figure en matrícula y todos los datos que consignan los recibos para evitar errores.

Por haber pasado á la reserva han llegado hoy á esta ciudad algunos mozos hijos de Menorca, que prestaban el servicio militar en el ejército activo.

El General Sr. Serriñá y su amable señora, han pasado á hospedarse, hasta el domingo próximo, en el Hotel Bustamente.

Mañana por la noche la música de Mindanao, obsequiará con una serenata al Excmo. Sr. General Gobernador militar.

Según los datos que acaba de publicar el Instituto Geográfico, haciendo un balance de entrada y salida de pasajeros españoles entre la madre patria y las islas de Cuba y Puerto-Rico, resulta que en 1882 (descontados los militares), hubo un exceso de 9.787 salidas de la Península é islas adyacentes; en 1884 quedó reducido á 1.312, y en 1885, el retorno de españoles superó en 2.044 las salidas para las Antillas, y hoy es cada día menor el movimiento no oficial de emigrantes á aquellas islas

Austria manda á la Exposición de París un tronco de árbol que tiene ocho metros de largo, seis de circunferencia y pesa 14 mil kilogramos.

El Ministro de Hacienda ha ofrecido conceder á los pueblos olivares del Bajo Aragón la rebaja de las contribuciones con arreglo á la pérdida de la riqueza, y en este sentido se formarán los expedientes de comprobación.

Segun circulares de la dirección de Beneficencia y Sanidad se impone cuarentena á las procedencias del departamento de Piura (Perú), donde existe la fiebre amarilla, y se concede libre plática á las de los puertos del Danubio.

Hoy se han puesto á la venta en las expendedorías de D. Vicente Carreras (Arriavaleta), de D. Juan Seguí (Arroyal) y de D. Francisco Timoner (Castillo), cigarros, cigarrillos y picadura de la Habana.

Por Real Orden se ha acordado en definitiva adjudicar la contratación de nueve lanchas con destino á la sanidad marítima de los Lazaretos de Mahon, Pedrosa y San Simón y los puertos de Barcelona, Bilbao, Cádiz, Coruña, Huelva y las Palmas, á D. Anibal Colengues y D. Fernando Gutiérrez, por la suma de 151.997, como mejores postores para llenar este servicio en la subasta celebrada el día 14 de los corrientes en los gobiernos de Barcelona, Bilbao, Coruña, Cádiz y Dirección general de Beneficencia.

El Congreso de California ha aprobado una ley castigando con una multa de 5 á 60 duros á las personas de uno y otro sexo que conserven puesto el sombrero en el teatro.

Entre la carga de que ha sido portador el vapor «Puerto-Mahon» figuran 7055 litros vino tint, 8441 aceite de oliva, 505 kilos arroz, 3850 azúcar, 3120 harina, 2071 semola, 39 de peles curtidas, 359 algodón, 446 hierro, 455 café, 2382 suela, 3.1 papel, 1150 cañamo, 257 madera labrada, 2184 suela, 55 productos farmacéuticos, 3300 vidrio hueco, 206 mármol labrado, 200 pintura preparada, 1125 hierro en barra, 241 bacalao, 224 tegidos, 428 de cerillas fosfóricas, 855 algodón, 360 cueros al pelo, 16 cascos vino comun y otros efectos.

La recaudación del cuarto trimestre de la contribución territorial é industrial en esta isla tendrá lugar los días siguientes:

Mahon días 1, 2, 3, 4, 5 y 6.—Villa-Cárlos días 7, 8 y 9.—Ciudadela días 1, 2, 3, 4 y 5.—Alayor días 9, 10, 11 y 12.—Mercadal días 3, 4 y 5.—Ferrerias días 1, 2 y 3.

Noticias marítimas

A las once de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto el vapor correo «Puerto Mahon», portador de la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

DE BARCELONA

Excmo. Sr. D. Joaquín Rodríguez de Ribera, señora y 5 hijos, un Capitán y señora, dos Tenientes, Enrique Subiró, Juan de Miguel y Señora, Juana Pons, Pablo Carulla, Juan Albertí, Ceferino Montes, un señor Capitán, Cosme Ortiz y una hija, Francisco Gomas, Juan Sala, Juan Roig, José Zamorano, Jesús Suárez, Juan Sala, Margarita Carreras, Jayme Moysi, Bruno Damians, Ildefonso Medina y señora, Manuel Cabañas, Antonia Corchs, Matilde Serano, Pedro Cussó, Fernando Beltrán, Tecla Gelaberd y 36 licenciados del ejército.

DE ALCUDIA

D. Andrés Pons Teresa Benejan, Gabriel Villalonga, Francisco Ballester, Nicolás Moll, Pedro Claret, Julio Cassol, Miguel Pons Eugenia Sans, Andres Pericas, Maria Grau, Margarita Cerda, Antonio Monserrat y tres hijos, Antonio Ramon, Mateo Borrás, María Sintés, J. Crispi, Juan Ramon, Andres Perelló.—Total 95.

Vapores-correos de la Transatlántica.— El «Ciudad de Cádiz» salió el 20 de la Habana en dirección á Veracruz.

El «Habana» salió el 20 del puerto de su nombre para Colon y escalas.

El «Panamá» llegó el 20 á la Habana procedente de Nueva-York.

El «M. L. Villaverde» llegó el 21 á la Habana procedente de Santiago de Cuba.

El «Alfonso XIII» llegó el 21 á Cádiz, procedente de Veracruz, la Habana y Puerto Rico.

El «San Agustín» salió el 21 del Havre para Santander y Vigo.

El «Antonio López» salió el 21 de la Coruña para Puerto-Rico, la Habana y Veracruz.

El «El Cano» salió el 21 de Marsella para Cádiz directamente.

El «Isla de Panay» llegó el 22 á Vigo procedente de Liverpool y Coruña y de paso para Cádiz.

El «Cataluña» salió el 22 de Puerto-Rico para la Habana y Veracruz.

El «Ciudad de Santander» regresó el 22 á la Habana procedente de Veracruz y de paso para Cádiz, hácia cuyo punto debía salir hoy.

El «Alfonso XII» debía salir hoy de Barcelona para Málaga, Cádiz, Puerto Rico, la Habana y Veracruz.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 25.—1 ternero 152 kilos, Limpia (Alayor); 1 id. 128, estancia Rafal; 3 carneros 41, Bellvenet; 2 id. 23, S. Isidro; 2 id. 29, estancia Rafal Amagat; 1 ternero 118, huerto Biniay; 1 id. 133, Trepucnet; 4 carneros 48, Cutaynet.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad.

Madrid 24.—8 n.

El Congreso Católico Nacional ha celebrado su junta preparatoria, reuniéndose en sesión secreta bajo la presidencia del Cardenal Patriarca de las Indias, Sr. Benavides. Por acuerdo unánime de los congregados se ha dirigido un telegrama de adhesión incondicional á Su Santidad el Papa Leon XIII.

Los congregados se dividieron en seis secciones para mayor facilidad en la distribución de los trabajos.

Madrid 25.—2 madrug.

En el Consejo de Ministros se han ocupado extensamente los consejeros de la Corona, del plan financiero de D. Venancio Gonzalez y de los próximos debates parlamentarios.

Madrid 25.—2 30 madrug.

En los nuevos presupuestos no ha podido obtenerse, en manera alguna, la economía de veinticinco millones que deseaba el Ministro de Hacienda.

El asunto relativo al presupuesto del Ministerio de Marina, está en vías de arreglo y se cree que quedará ultimado en una nueva conferencia que han de celebrar los Sres. Rojo Arias y Gonzalez (D. Venancio)

Madrid 25.—3 madrug.

En los círculos políticos y financieros se espera conocer hoy el importe de las economías introducidas en los presupuestos del próximo año económico.

El sábado las dos Cámaras se reunirán en Cortes, para discutir el dictamen de la Comisión mixta, respecto al proyecto de ley prorogando las elecciones municipales.

Asegúrase que el Gobierno aceptará los debates económicos que se proponen promover los conservadores, tan luego como se reanuden las sesiones, pero, si los juzga prematuros, pedirá que se celebren sesiones dobles, para que puedan discutirse simultáneamente los diferentes proyectos pendientes.

Madrid 25.—9 45 m.

Ha llegado á Londres el ex-general Boulanger, notándose en su semblante marcada palidez, á causa del mareo sufrido en la travesía del Canal de la Mancha. Un gentío inmen-

so esperábase en la estación, viéndose muchas señoras, dos de los cuales regalaban al célebre hombre público algunos ramos de claveles rojos. Durante el trayecto y hasta el hotel Bristol, hallábase muchos franceses, saliendo de entre ellos algunos gritos de ¡abajo Boulanger.

Madrid 25.—11 m.

Confirmase que en el Consejo celebrado anoche no concordaron los Sres. Ministros de Hacienda y de Marina, en el asunto de las economías que deben introducirse en el departamento de Marina.

Madrid 25.—11 50 m.

Es inexacto que el Sr. Conde de Xiquena intente impugnar el proyecto de ley del sufragio universal.

Carecen de fundamento los rumores circulados estos días acerca de la crisis ministerial.

Anónciase una próxima combinación de Gobernadores de Provincia.

Madrid 25.—12 40 t.

Se han verificado las pruebas privadas de los compartimentos, aparatos de profundidades, cañon y bombas de aire del Submarino Peral, las cuales han dado resultados muy satisfactorios. A mediados del próximo Mayo se verificarán las pruebas de velocidad.

Madrid 25.—1 t.

Han ocurrido desordenes en Viena, habiéndose declarado en huelga los cocheros.

El presupuesto de la plaza de toros de París asciende á doce millones de francos. Sedarán corridas nocturnas.

Madrid 25.—2 t.

Esta tarde se celebrará Consejo de Ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina.

Asiste numerosa concurrencia á las sesiones del juicio oral del crimen de la calle de Fuencarral. Una Señora ha declarado que Luciana sacó del Banco cuarenta mil duros y confirma los malos tratos que Valera daba á su madre.

Madrid 25.—4 15 t.

En el Consejo celebrado bajo la presidencia de S. M. la Reina-Regente, el Sr. Ministro de Hacienda ha presentado un bosquejo de los nuevos presupuestos: en él desistese de crear un impuesto sobre la renta, pero si se crea uno sobre las utilidades procedentes de ellas, mencionándose además que se reformará la actual designación de contribuciones, que en resumen serán mas equitativas. El total de economías que don Venancio Gonzalez indica, asciende á veinte y un millones y medio de pesetas, excluyendo las que se propone hacer el Ministro de Marina.

Los Sres. Ministros de Hacienda y de Marina, celebran desde las tres una conferencia, al objeto de solventar las diferencias que para la aplicación de dichas economías median entre ambos.

